

外国人医療人材の

医療機関とつなぐ役割を担う育成・就労を支援し

組みなどを聞いた。

いとう・しげはる 大学卒業後、ゴルフ場とホテルを併設した施設のフロントマネジャーとして勤務。その後、大手生命保険会社、医療法人 柱団徳風会高根病院を経て、外国人 でがなり、一般社団法人医療人材国際交流協会事務局長を務める

大きな影響を受けているコロナ禍で外国人人材の育成は

トップしてしまったという声も聞流行により外国人人材の採用がス

就労に必要な諸資格の取得を可能 日本語能力を習得したり、日本文 携して、外国人医療人材が十分な 団体です。国内外の教育機関と連 を支援する、営利を目的としない 護師、介護福祉士)の育成・就労 の活動について教えてください。 ています。 このほか学校や賛助会員が参加し 外国人医療人材の紹介を受けると 程に基づき奨学資金等を拠出し、 施設は会員となって費用・資金規 設立されました。医療機関や介護 ることを目指して、2013年に 療機関・介護施設に対して、ハイ にする環境を整備することで、医 化・習慣を理解したり、日本での 病院25法人、介護施設14法人で、 いう仕組みで、現在の会員数は、 レベルな外国人医療人材を紹介す 当協会は、外国人医療人材(看 最初に医療人材国際交流協会

材が現場に出ています。 でで累計227人の外国人医療人後は徐々に増加しており、20年ま後は徐々に増加しており、20年ま

外国人医療人材(看した。2017を教えてください。で、当協療人材国際交流協会外国からます。

まっています。さらに、在学中に きませんでした。そのため、人材 ができたのですが、21年は入国で ている状況です。 すが、これもストップしてしまっ トする仕組みを構築してきたので 病院や介護施設で学生がアルバイ から合同面接会を実施し、会員の 常に多いので、当協会では18年度 たいと希望する外国人の学生は非 介護施設や病院でアルバイトをし を輩出できない状況に陥ってし 待機していた学生が入国すること 制限が緩和されたため11、12月に した。20年については10月に入国 で、当協会も大きな影響を受けま 外国からの入国制限があったの

昨年末くらいから「いつ留学生は入ってくるのか」といった医療は入ってくるのか」といった医療も増えているのが実情です。当協会としても学生が来日できない以上、すべての希望に沿うことはできないのですが、各医療機関や介きないのですが、各医療機関や介し、当面の対応などのご提案もし、当面の対応などのご提案も行っています。

このように新型コロナウイルス

新型コロナウイルス感染症の

(C) 2022 日本医療企画

図 医療人材国際交流協会の実績



の採用を縮小する方向に向かうわ の採用を縮小する方向に向かうわ た方針です。実際、コロナ禍でも それを実感するような動きがあり ました。通常、外国人が医療・介 ました。通常、外国人が医療・介 ました。通常、外国人が医療・介 お記定を受ける必要があります。 中請は厚労省を直接訪れて対面で 中請は厚労省を直接訪れて対面で か。 の流行後はオンラインでも受け付 ――

はていました。実は昨年11月3日に中国人の学生が40人ほど来日したのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあらかじたのですが、書類審査はあると言えるのではないでしょうると言えるのではないでしょうると言えるのではないでしょうると言えるのではないでしょう

感染症の影響は非常に大きいので

働ける環境づくりが重要外国人人材が安心して

-外国人人材の採用に興味があるうえでどんな体制

ようです。

をつくれば良いかわからないという声もからないという声も人材を送り出す側として感じるのは、外国人に対する優しさがある病院と、そうではない病院が存在しています。

葉県の慢性期病院でたとえば、当協会のたとえば、当協会ののですが、

は、病院見学時に理事長が出てきて食事をともにしながら学生とコミュニケーションをとっています。また採用時も、友人同士や交す。また採用時も、友人同士や交替は病院借り上げのアパートやマンションを用意し、さらに運転免許を取得したら車も貸し出しするなど、至れり尽くせりです。そのような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院でような環境ですので、この病院で

です。

なかには、外国人コミュニティが安心できるのを敬遠するところもあがのですが、同院では外国人人材ののですが、同院では外国人人材ができるのを敬遠するところもあができるのを敬遠するところものができるのを

特に、ベトナムの学生は「仲間と一緒に働きたい」「1人で知らない土地には行きたくない」といない土地には行きたくない」といくれるようなところは、外国人人材が活躍できる職場と言えると思材が活躍できる職場と言えると思材が活躍できる職場と言えると思利が活躍できる職場と言えると思利が活躍できる職場と言えると思りませんの

本フォローを行っていますか。 なフォローを行っていますか。 「本業生フォロー活動として、年 1~2回の帰校日を設けているほか、OBOG会を設置しています。 帰校日には学校に集まって、就労 帰校日には学校に集まって、就労 帰校日には学校に集まって、就労 帰校日には学校に集まって、就労 が、仕事や生活における悩みごと の相談にも乗っており、ここでの の相談にも乗っており、ここでの でにないます。

また、OBOG会では、先輩のケーションをとったり、アドバイケーションをとったり、アドバイスを受けられるような場をつくりたいという思いでグループワークたいという思いでグループワークなどを実施しています。当協会かなどを実施しています。当協会から巣立っていった学生が現場で経めを積み、将来、学生を教える側の教員になってくれるのが夢でもあります。

オミクロン株の流行に伴い、まがまだ先行き不透明な状況ではあがますが、外国人人材の確保は重要な経営テーマの一つですので、要な経営テーマの一つですので、当協会としても状況に合わせてできる限りの対応を行っていきたい